

Et, après la consécration, le prêtre s'unit encore à Marie et l'appelle de nouveau à son secours pour être plus digne de recevoir Celui qu'elle reçut la première et si dignement en son sein virginal.

Marie unie à l'Eucharistie, par *le lien profond et indestructible de sa maternité*, telle est donc la première et solide raison d'unir dans notre culte la Mère et son Fils au Sacrement.

2ème fondement : Le pouvoir universel de Marie.

Cornélius a Lapide met dans la bouche de Marie ces paroles de vie : “*Venez et mangez mon Pain, buvez le vin que je vous offre en l'Eucharistie.*”

Paroles pleines d'amour, qui nous fourniront *le second motif* d'invoquer Marie comme la Dame de l'Eucharistie : à savoir le pouvoir magnifique de cette Reine auguste dans la distribution de toutes les grâces de son Fils, et par conséquent dans la dispensation de la plus riche et de la plus nécessaire de toutes : l'Eucharistie elle-même.

a) C'est une doctrine aujourd'hui reçue et enseignée par tous, que Marie est la *dispensatrice universelle des grâces* de son divin Fils. En Jésus-Christ est la plénitude de toute grâce comme dans le chef de l'Eglise ; en Marie est une plénitude proportionnée, fondée sur la plénitude de Jésus-Christ, dont elle n'est que l'écoulement, et qui suffit aux besoins du monde entier.

“On dit de Marie qu'elle est pleine de grâce parce qu'elle est chargée de répandre la grâce en tous les hommes. C'est beaucoup qu'un Saint puisse obtenir le salut de plusieurs fidèles qui lui sont confiés : le plus haut point de puissance serait d'avoir une grâce suffisante au salut du monde entier. Or cela se rencontre en Jésus et en Marie.

Cette plénitude de grâce a fait nommer *Marie le col mystique* par lequel passent, pour arriver aux membres de Jésus-Christ, toutes les influences surnaturelles que leur envoie ce chef auguste : *In Christo fuit plenitudo gratiae sicut in capite influente : in Maria sicut in collo transfundente.* — “Et, en effet, dit saint Bernardin, depuis que Marie a mis au monde Jésus-Christ, l'auteur de la grâce, toutes les influences vitales de la grâce qui parviennent en son corps mystique passent par Marie.”